
Protokoll der Frühjahrskreisversammlung am 09.04.2018 

 

 

Beginn: 19:40h 

Ende: 21:30h 

 

Entschuldigt Abwesend:  

Brigitte Kühnhauser Kreisdamenwartin, Stephanie Fadler Kreisschriftführerin, 
Hubert Obermayr Stellv. Kreissommerwart  
Angemeldet Verspätet: 

Tom Wiener, Kreisschiedsrichterobmann 

 

TOP 1 Begrüßung         Anlage 1 

 

Bernd Schweiger begrüßte als Versammlungsleiter alle Anwesenden Vereinsvertreter, 
Gäste und Ehrengäste. Einen besonderen Gruß übermittelte er dem Kreisehrensom-
merwart Josef Kiermaier, dem Kreisehrenschiedsrichter Andreas Untermayer sowie 
dem Bezirksschiedsgerichtsvorsitzenden Richard Mader. 
 
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anwesenheit   Anlage 2 

  sowie Genehmigung der Tagesordnung und Totengedenken 

 

Bernd Schweiger stellte fest, dass zur Versammlung rechtzeitig unter Bekanntgabe 
der vorläufigen Tagesordnung und Einstellung auf der Homepage durch den Kreisob-
mann eingeladen wurde und somit die Versammlung in ihrer Zusammensetzung be-
schlussfähig ist. 
Es sind alle 29 Vereine und von der Stimmberechtigten Vorstandschaft 9 Mitglieder. 
Somit haben wir insgesamt 38 Stimmberechtigte. Ab Anwesenheit Wiener 39. 
Der Bitte um Zustimmung zur Tagesordnung wurde ohne Änderung entsprochen. 
Zum Gedenken aller im abgelaufenen Berichtszeitraum verstorbenen Stockkamera-
den bat Bernd Schweiger sich von den Plätzen zu erheben. 
 
TOP 3 Bericht des Kreisobmanns      Anlage 3 

 
Philipp Weißenbacher trug seinen Bericht vor. Er freute sich über die absolut 
gelungene Veranstaltung Deutsche Meisterschaft Jugend und Junioren und bedankte 
sich bei allen Helfern und Schiedsrichtern. Weniger erbaut war er von der fehlenden 
Unterstützung bei derVorbereitung des Eises und gab deshalb einen Beschluss der 
Vorstandschaft bekannt. Nachdem er einzelne Punkte aus der bayerischen TK 
bekannt gegeben hatte bedankte er sich bei seinen Vorstandskollegen. 
 
 

 

 

 



TOP 4 Berichte der Fachwarte 

 

a) Damenwartin         Anlage 4-1 

 

Für die wegen Krankheit fehlenden Damenwartin verlas KO Philipp Weißenbacher 
den Bericht 
 
b) Jugend          Anlage 4-2 

 

Kreisjugendwart Helmut Schuhbeck freute sich in seinem Bericht über die tollen 
sportlichen Erfolge im Winter und gab die ersten Termine für den Sommer bekannt. 
 
c) Weitenwart          Anlage 4-3 

 

Kreisweitenwart Klaus Reschberger bedankte sich bei seiner Frau für die tolle 
Unterstützung und gab bekannt dass es mittlerweieln 15 Schützen im Weitenbereich, 
darunter ein Neuzugang aus Freilassing, gibt. 
 
d) Wintersportwart         Anlage 4-4 

 

Kreiswintersportwart Josef Bauer gab einen Überblick über die Wintersaison mit über 
40 Mannschaften im Spielbetrieb. Mehrere Aufsteiger aus den Ligen konnten benannt 
werden. 
 
TOP 5 Bericht des Kreisschiedsrichterobmanns    Anlage 5 

 

Kreisschiedsrichterobmann Tom Wiener gab bekannt dass derzeit 60 Schiedsrichter 
im Kreis tätig sind. Davon 1 A- und 6 B-Schein-Inhaber. Alle Verbandsturniere 
konnten mit SR besetzt werden und es gab erfreulicherweise keine besonderen 
Vorkommnisse. Die Lila-Platte ist für alle Altersklassen mit Ausnahme U16, U19 
zugelassen. Ausführungsbestimmungen im Internet unter desv.info. 
 
TOP 6 Vorschau des Kreissommersportwarts    Anlage 6 

 

Kreissommersportwart Hans Reiter informierte die Versammlung über 
Besonderheiten im Sommerspielbetrieb. So liegen die Stellung eines WBL und des 
Rechenbüros beim durchführenden Verein. Auf offene Wertung ist zu achten. 
Meldungs- und Beginnzeiten der Meisterschaften stehen auf der Homepage des 
Kreises unter Ausschreibung bei Beiblatt 1 und die An- bzw- Abmeldefristen unter 
Beiblatt 2. Er wünscht allen viel Erfolg und eine unfallfreie Saison. 
 
TOP 7 Pause  (10 Min.) 

 

 

 



TOP 8 Bericht des Kreisschatzmeisters     Anlage 7 

 

Kreisschjatzmeister Josef Wichtl gibt einen kurzen Überblick über die Finanzen im 
Jahr 2017. Aufgrund der Erhöhung der Mitgliedsbeiträge und der Durchführung der 
Bayerischen Meisterschaft Jugend und Junioren hat sich das Haben fast verdoppelt 
und der Kresi steht finanziell wieder solide da. Wer möchte kann einen detaillierten 
Einblick ins Kassenbuch nehmen. 
 
TOP 9 Bericht der Kassenprüfer      Anlage 8 

 

Die Kassenprüfer Albert Oberhorner und Andreas Untermayer haben die Kasse am 
09.04.2018 vor der Versammlung geprüft und bescheinigen dem Kreisschatzmeister 
eine saubere und ordentliche Kassenführung. Albert Oberhorner bittet die 
Versammlung um Zustimmung zur Entlastung. Diese wurde einstimmig erteilt. 
 
TOP 10 Aussprache zu den Berichten 

 

Kreisjugendwart gab bekannt dass in nächster Zukunft 6 komplette Jugendstöcke 
gekauft werden. Barbara Reschberger ergänzt, dass diese gedacht sind um sie den 
Vereinen bei Bedarf zur Verfügung zu stellen. Es entstehen für die Vereine keine 
Kosten. 
 
TOP 11 Ehrungen und Urkundenübergabe 

 

Der Kreisobmann konnte wieder für die Wintersaison Urkunden des Kreises und des 
Verbands an die Vereine und Einzelschützen sowie drei Siegernadeln für den 
Zielwettbewerb. Besondere Ehrungen wurden folgenden Verein und Startern zuteil: 
TuS Engelsberg – Deutscher Meister Mannschaftsspiel Mixed 

EC Lampoding – Deutscher Vize-Pokalsieger Mannschaftsspiel Herren 

Marina Dunstmair – Deutsche Meisterin Zielwettbewerb Mannschaft Region Süd 

Hier gab es als Geschenke Blumen und Sekt für die Damen sowie 1 Flasche Wein für 
die Herren. 
Weiters bedankte er sich bei seinem OK und übereichte den Tätigen jeweils eine 
Flasche Rotwein oder Sekt. 
 
TOP 12 Wünsche und Anträge 

 

Es sind keine Anträge eingegangen. Alfons Lex, TSV Fridolfing wünscht sich mehr 
Rücksichtnahme bei den Vereinsturnierterminen. Es gibt auf der Kreisseite diese 
Termine damit es zu keinen Überschneidungen kommt. Josef Hauser, TSV Tengling 
fragt nach ob die Kreismeisterschaft Herren am Faschingswochenende stattfinden 
muss. Antwort des Wintersportwarts: Schuld waren Terminschwierigkeiten und er 
Hat es halt „riskiert“. Wird in Zukunft vermieden.  
 
 



TOP 13 Verschiedenes 

 

Helmut Lindner, EC Lampoding, macht Werbung für die neugeschaffene Bundesliga 
Sommer. 4 Gruppen a 4 Mannschaften mit Hin- und Rückspiel. Die jeweils zwei 
Bestplazierten steigen auf ins Viertelfinale. Ab da KO-System. Philipp Weißenbacher, 
KO, erinnert daran dass Schiedsrichter bei Brotzeitturnieren nicht eingesetzt werden 
dürfen. Es gab eine Kritik dass ein Verein ein Stockkopfturnier ausrichtet. KO gibt 
bekannt dass dies mit einem normalen Stockwettbewerb nichts zu tun hat und deshalb 
auch keinerlei Kritik angebracht ist. 
 
 
Versamlungsleiter Bernd Schweiger beschließt um21:30h die Versammlung 

 
 
 
 
Protokollführer 
 
 
Weißenbacher Philipp 

Kreisobmann in Vertretung 


